



Oposición  
tendrá  
candidato  
antes que  
Morena

La coalición entre  
el PAN, PRI y PRD  
acuerda método  
para definir a su  
abanderado; perfila  
tener un nombre  
el próximo 3 de  
septiembre

| NACIÓN | A4

# Alianza tendrá candidato el 3 de septiembre

PAN, PRI y PRD buscan definir a su abanderado presidencial tres días antes de Morena;  
**exconsejeros electorales vigilarán y validarán el proceso para evitar ilegalidades**

**MARÍA CABADAS**

—nacion@eluniversal.com.mx

La alianza Va por México, que integran el PAN, PRI y PRD, perfila tener a su candidato a la Presidencia de la República tres días antes de que Morena lo haga, es decir, el próximo 3 de septiembre.

Los tres partidos acordaron que el 3 y 4 de julio próximos se abrirá el registro de los aspirantes de cada fuerza partidista, quienes no deberán contar con ningún problema legal. Esto es, que no estén en ninguna *3de3*, ni que estén acusados por violencia política de género.

De acuerdo con fuentes consultadas, un grupo de expertos en materia electoral, como Leonardo Valdés Zurita, María del Carmen Alanís y Jacqueline Peschard, entre otros, vigilarán que no se incurra en irregularidades en todas las partes del proceso.

Entre los acuerdos también



El PAN hizo su Consejo Político Nacional a puerta cerrada para definir el método de elección.



destaca la realización de un foro ciudadano (debate) en el que los aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición externarán sus ideas, mientras que el 11 de agosto se organizará una encuesta nacional y tres días después se definirán a los tres aspirantes mejor posicionados de ese sondeo para pasar a la segunda etapa.

En ésta se realizarán cinco foros regionales, uno por circunscripción. Para finales de agosto, se efectuará una segunda encuesta y el 3 de septiembre el último sondeo de opinión para el que se instalarán casillas en 300 distritos y podrá participar todo aquel que previamente se haya registrado en un padrón.

El que tenga mejor promedio de la encuesta (mitad de los puntos) y de la elección (50%), será quien encabece el frente opositor, que competirá contra la *corcholata* de Morena en 2024.

Ayer, el PAN realizó su Consejo Político Nacional a puerta cerrada para definir el método para la designación de abanderado presidencial de la oposición, en el que sólo se tuvo un voto en contra, el de Juan Antonio García Villa.

El líder nacional del albiazul, Marko Cortés, dijo que obtuvo el respaldo del Consejo Nacional para adoptar las reglas con las que la alianza Va por México elija al abanderado de la oposición.

En ese encuentro, el albiazul aprobó que el partido realice consultas ciudadanas con otras fuerzas políticas con ese fin.

Desde el pasado miércoles, EL UNIVERSAL adelantó que los partidos de Va por México conformaron un modelo híbrido para elegir a su abanderado a la Presidencia de la República, con la recolección de firmas, encuestas, debates y una elección primaria con votación entre simpatizantes.

Mañana, las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD darán a conocer en una conferencia los detalles sobre cómo será el proceso de selección del candidato.



El PRI aprobó la creación del Consejo Técnico Consultivo para caminar rumbo a 2024.



El PRD avaló la creación de un Consejo Consultivo Permanente de Política Estratégica.



El PRI, que encabeza Alejandro Moreno, también realizó su Consejo Político Nacional, en el que se aprobó por unanimidad la creación del Consejo Técnico Consultivo y los mecanismos para la participación en la construcción del Frente Amplio Opositor.

“Atrás quedaron las prácticas que tanto daño le hicieron al PRI. La voluntad de una sola persona no define su rumbo. Los arreglos cupulares de una facción no definen el rumbo del tricolor.

“Las presiones del grupo en el poder no definen el rumbo de nuestro partido. Lo que sí define el rumbo de nuestro partido son los priistas, ese priismo que se plasma en su máximo órgano de decisión y representación, que es el Consejo Político Nacional”, aseguró Moreno Cárdenas.

El auditorio *Plutarco Elías Calles* de la sede partidista donde se realizó la sesión mixta (presencial y por plataforma digital) registró un quórum de 514 consejeros nacionales, ante quienes Moreno Cárdenas subrayó: “Hoy, haciendo gala de una profunda irresponsabilidad, funcionarios federales, gobernantes y líderes en las cámaras [en el Congreso] han renunciado a sus funciones públi-



**Atrás quedaron las prácticas que tanto daño le hicieron al PRI. La voluntad de una sola persona no define su rumbo. Los arreglos cupulares tampoco”**

**ALEJANDRO MORENO**  
Líder nacional del PRI

cas en aras de perseguir sus ambiciones personales.

“Cuando México más necesita de autoridades que generen certeza y estabilidad, estos impresentables no hacen más que abonar a la incertidumbre”, por lo que “los mexicanos atestiguan un espectáculo lamentable”, insistió.

Dulce María Sauri, quien encabeza la corriente interna Frente Amplio de Renovación, expuso que estaba de acuerdo con la pro-

puesta de la dirección del partido, pues aseguró que es necesaria una coalición de partidos y ciudadanía para la postulación de la candidatura presidencial.

En el PRD, que lidera el sonorense Jesús Zambrano, se aprobó la creación de un Consejo Consultivo Permanente de Política Estratégica, cuya función será construir una agenda política y plataforma electoral rumbo a las elecciones de 2024.

Zambrano Grijalva precisó que en la IX Sesión Extraordinaria de la Dirección Nacional Ejecutiva (DNE) se dio el aval para continuar la ruta de los acuerdos para los trabajos de la coalición, de la mano de la sociedad civil, para lo que todavía está por acordarse, “pero ya con los componentes fundamentales que serán anunciados el próximo lunes.

“La DNE nombró a los integrantes de la Comisión de Candidaturas, más representantes de organizaciones de la sociedad civil, con los que tenemos convenios de colaboración para integrar el Consejo Consultivo Nacional del PRD, para impulsar los trabajos de integración de una plataforma que contribuya a la coalición”, explicó. ●

**13**

**POSIBLES ASPIRANTES**

se vislumbran hasta el momento para representar en 2024 a la oposición.



### RUTA DEMOCRÁTICA

- **El 3 y 4 de julio** los interesados de cada partido deberán registrarse. No deben tener ningún problema legal, como lo es la violencia política de género.
- **Se realizará un sólo foro** ciudadano para que los aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición externen sus ideas.
- **El 11 de agosto** se realizará la primer encuesta nacional.
- **El 16 de agosto** se elegirán a los tres mejor posicionados de la encuesta.
- **A finales de agosto** se efectuarán cinco foros, uno por circunscripción.
- **El 3 de septiembre** habrá un tercer sondeo de opinión y se colocarán casillas en 300 distritos. Se podrá participar en la elección siempre y cuando el interesado se haya registrado previamente en un padrón.
- **Ese día** se dará a conocer el nombre del aspirante que competirá contra el abanderada de Morena en los comicios federales de 2024.

### LOS PRESIDENCIABLES

- **PAN:**  
Lilly Téllez.  
Santiago Creel.  
Xóchitl Gálvez.  
Jorge Luis Preciado.
- **PRI:**  
Beatriz Paredes.  
Claudia Ruiz Massieu.  
Enrique de la Madrid.  
Ildefonso Guajardo.  
José Ángel Gurría.  
Alejandro Murat.
- **PRD:**  
Miguel Ángel Mancera.  
Silvano Aureoles.